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ГЛАВА 37

СВященное ПиСАние
“Обращайтесь к закону и откровению. Если они не говорят, 

как это слово, то нет в них света” (Исаии 8:20). Пророк 
направляет народ Божий к Писаниям как к надежной защите 
от влияния лженаставников и бесовских обольщений. Сатана 

использует любые средства, чтобы помешать людям познавать Библию, 
ибо ясные утверждения этой Книги раскрывают его обман. При каждом 
возрождении работы Божьей князь зла начинает действовать более активно; 
в настоящее время он мобилизует все свои силы, чтобы победить Христа и 
Его последователей. Вскоре мы столкнемся с последним великим обманом. 
Антихрист будет перед нашими глазами творить свои чудеса. Подделка будет 
так похожа на проявление силы Божьей, что только с помощью Священного 
Писания можно будет отличить истину от лжи. Каждое чудо и каждое 
утверждение нужно испытывать библейским свидетельством. 

Повинующиеся заповедям Божьим встретят сопротивление и насмешки. 
Они смогут выстоять только в Боге. Чтобы перенести предстоящие испытания, 
они должны постичь волю Божью, открытую в Его Слове, — только тогда они 
смогут должным образом почитать Его, если будут правильно понимать Его 
характер, принципы Его правления, намерения и действовать соответственно. 
Только закалившие свой ум библейскими истинами устоят в последней 
великой борьбе. Каждому придется решить вопрос: должен ли я повиноваться 
Богу более, нежели людям? Решающий час испытания уже очень близок. 
Утверждены ли наши ноги на скале незыблемого Слова Божьего? Готовы ли 
мы твердо защищать заповеди Божьи и веру Иисуса? 

Когда перед распятием Спаситель объяснял Своим ученикам, что Он 
будет предан смерти и восстанет вновь из могилы, ангелы Божьи сделали все 
возможное, чтобы запечатлеть Его слова в сердцах апостолов. Но ученики 
Христа жаждали земного освобождения от ига римлян, и сама мысль о 
том, что Тот, в Ком воплотились все их надежды, должен умереть позорной 
смертью, была для них непереносима. Они быстро забыли слова, которые 
должны были остаться в их сердцах, и испытание застало их врасплох. Смерть 

ВЕРЬТЕ ПРОРОКАМ ЕГО

«Слово Твое - светильник ноге 
моей и свет стезе моей»     
            Пс. 118:105

Иисуса разбила все их надежды, как 
будто Он никогда и не предостерегал 
их. Так и в пророчествах будущее 
открывается перед нами так же ясно, 
как оно было открыто и ученикам 
Иисуса. События, связанные с 
окончанием времени испытания, и 
необходимость приготовления ко 
времени скорби изложены ясно и 
определенно. Но многие совершенно 
не понимают этих важных истин, как 
будто бы их и нет на страницах Библии. 
Сатана бодрствует и ослабляет 
любое влияние, которое могло бы 
умудрить людей ко спасению, чтобы 
время скорби оказалось для них 
неожиданностью. 

Когда Бог посылает людям такие 
важные предостережения, что их 
возвещают святые ангелы, летящие 
посреди неба, Он требует, чтобы 
каждый человек, наделенный 
разумом, обратил должное внимание 
на эти вести. Страшный приговор, 
вынесенный тем, кто поклонится 
зверю и образу его (см. Откровение 
14:9—11), должен побудить людей к 
тщательному изучению пророчеств, 
чтобы у них сложилось правильное 
представление о начертании зверя 



Писание, они оказываются надежно 
скованными цепями заблуждения. 
Они понимают, что на страницах 
Библии ясно раскрыта истина для 
настоящего времени, они чувствуют 
силу Святого Духа, сопровождающую 
ее провозглашение, и, несмотря на 
все это, допускают, чтобы духовенство 
заслоняло от них свет. Хотя и разум, 
и совесть убеждают этих людей в 
непреложности истины, ослепленные 
души все же не осмеливаются иметь 
собственное мнение, и интересы 
вечности приносятся в жертву 
неверию, гордыне и предрассудкам 
служителей. 

У сатаны много способов 
поработить человека. Используя 
крепчайшие узы нежной любви к 
тем, кто является врагами креста 
Христова, он завоевывает тысячи 
сердец. Какими бы ни были эти 
связи любви — родственные ли, 
супружеские, дружеская или 
социальная, — последствия одни и 
те же: противники истины начинают 
давить на совесть, и подпадающие 
под их власть души не обладают 
достаточной смелостью и 
независимостью, чтобы следовать 
своему чувству долга. 

Истина и слава Божья 
неотделимы; будучи сведущи в 
Библии, мы не можем прославлять 
Бога, высказывая ошибочные 
воззрения. Не важно, во что мы 
верим, важно правильно жить, 
утверждают многие. Но ведь 
именно наша вера и формирует 
нашу жизнь. Когда свет и истина 
находятся в нашем распоряжении, 
а мы пренебрегаем привилегией 
постигать их, тогда фактически мы 
отвергаем истину и предпочитаем 
тьму свету. 

“Есть пути, которые кажутся 
человеку прямыми, но конец их 
путь к смерти” (Притчи 16:25). 
Заблуждение или грех нельзя 
оправдать неведением, если 
существует возможность узнать 
волю Божью. Путешественник 
приходит к перекрестку, откуда 
расходятся дороги в разные 
стороны, и указатель подсказывает 
ему, куда ведет каждая из них. 
Если же он не обратит внимания 
на это, то выберет себе дорогу, 
которая ему больше нравится, но, 
будучи совершенно искренним, 
он, вероятнее всего, окажется на 
неверном пути. 

Дух, действовавший в этих 
священниках и начальниках, и 
сегодня проявляется во многих 
внешне благочестивых людях. Они 
не желают изучать свидетельство 
Писаний об особых истинах для 
настоящего времени. Они указывают 
на свою многочисленность, богатство 
и популярность и с презрением 
смотрят на горстку бедных 
защитников истины, не находящих 
широкой поддержки, потому что 
исповедуют веру, которая разделяет 
их с остальным миром. 

Христос предвидел, что 
незаконное присвоение власти, 
которое практиковали книжники и 
фарисеи, не закончится с рассеянием 
иудеев. Провидческим взором Он 
видел возвышение человеческой 
власти, которая будет господствовать 
над совестью, что во все века 
было проклятием Церкви. И Его 
страшные обличения книжников и 
фарисеев, и Его предостережения 
народу не следовать за этими 
слепыми учителями были записаны 
в наставление будущим поколениям. 

Римско-католическая церковь 
признает право толкования Писаний 
только за духовенством. На основании 
того, что лишь духовные лица 
достаточно сведущи, чтобы объяснить 
Слово Божье, оно утаивается от 
народа. Хотя Реформация дала 
Библию в руки каждому, принцип, 
который насаждался Римом, и в 
протестантских церквах мешает 
многим самостоятельно изучать 
Писание. Их учат принимать его так, 
как его толкует Церковь; тысячи 
людей не осмеливаются принять 
ничего из того, что так ясно изложено 
в Писании, если это противоречит их 
символу веры или традиционным 
учениям их Церкви. 

Несмотря на то, что Библия 
изобилует предостережениями 
против лжеучений, многие с 
готовностью вверяют свои души 
духовенству. Тысячи современных 
христиан не могут привести иных 
доводов в защиту исповедуемых 
ими пунктов вероучения, кроме того, 
что так их наставляли руководители 
Церкви. Они почти не обращают 
внимания на учение Спасителя и 
безраздельно доверяют словам 
служителей. Но разве эти служители 
не могут ошибаться? Как можно 
доверять наши души им, если 
Слово Божье не подтверждает, 
что они светоносцы? Чтобы сойти 
с проторенного пути, требуется 
нравственное мужество, а его 
отсутствие вынуждает многих 
следовать за учеными мужами; 
не желая самостоятельно изучать 

и о том, как можно избежать его. Но 
народ отвратит свой слух от истины и 
обратится к басням. Апостол Павел, 
предвидя наступление последних 
дней, писал: “Ибо будет время, когда 
здравого учения принимать не будут” 
(2 Тимофею 4:3). Это время уже 
настало. Люди не желают принимать 
библейскую истину, потому что 
она несовместима с желаниями 
греховного сердца, и сатана тешит их 
обманчивыми иллюзиями. 

Но у Господа есть на земле народ, 
для которого Библия и только Библия 
— мерило всех учений и основа всех 
реформ. Никакие мнения ученых, 
выводы науки, символы веры и 
соборные постановления, которые так 
же многочисленны и противоречивы, 
как и церкви, которые стоят за ними, 
ни голос большинства — ничто не 
может считаться доказательством 
или опровержением какого-нибудь 
пункта религиозной веры. Прежде 
чем принимать какое-нибудь учение 
или предписание, мы должны 
потребовать ясного доказательства 
из Слова Божьего: “Так говорит 
Господь”. 

Сатана непрестанно стремится 
привлечь наше внимание к человеку, 
а не к Богу. Он побуждает людей 
смотреть на епископов, пасторов, 
профессоров богословия как на 
наставников, вместо того чтобы, 
изучая Писание, самому узнать, в чем 
состоит его долг. И, управляя таким 
путем сознанием руководителей, 
дьявол через них может влиять на 
людей по своему усмотрению. 

Когда Христос говорил Слова 
жизни, Его с радостью слушали не 
только простолюдины, даже многие 
священники и правители уверовали 
в Него. Но первосвященники и вожди 
нации твердо решили осудить и 
отвергнуть Его учения. Хотя они и 
потерпели неудачу в своих попытках 
найти обвинения против Него, хотя 
они и не могли не чувствовать влияния 
Божественной силы и мудрости, 
исходящей от Его слов, однако, 
порабощенные заблуждениями, 
они отвергли самые ясные 
доказательства Его мессианства, 
чтобы только не стать Его учениками. 
Противниками Иисуса были люди, 
почитать которых иудеев приучали 
с детства и которым они привыкли 
беспрекословно повиноваться. 
“Почему, — спрашивали они себя, — 
наши начальники и ученые книжники 
не верят в Иисуса? Неужели эти 
благочестивые мужи не приняли 
бы Его, если бы Он был Христом?” 
Именно влияние таких наставников 
привело к тому, что иудейский народ 
отверг своего Спасителя. 

ВЕРЬТЕ ПРОРОКАМ ЕГО



Бог дал нам Свое Слово, чтобы мы могли 
познакомиться с Его учением и узнать Его требования 
к нам. Когда книжник подошел к Иисусу с вопросом: 
“Что мне делать, чтобы наследовать жизнь вечную?”, 
Спаситель обратил его внимание на Священное 
Писание, говоря: “Как написано в законе? Как 
читаешь?” Незнание непростительно ни юноше, ни 
старцу и не избавляет их от наказания за нарушение 
Закона Божьего, потому что в их руках находится 
верное свидетельство этого Закона, его принципов 
и требований. Недостаточно иметь только добрые 
намерения; недостаточно делать то, что человек считает 
добром, то, что пастор считает справедливым. Человек 
сам решает вопрос своего спасения, и поэтому он 
должен самостоятельно изучать Священное Писание. 
Как бы ни были сильны его убеждения, как бы ни был 
он уверен в том, что священнослужитель знает истину, 
— все это не будет и не должно быть фундаментом его 
веры. Он имеет карту, на которой обозначены все вехи 
в его путешествии на небеса, он не должен идти наугад. 

Первейшей и высочайшей обязанностью каждого 
разумного человека является изучение Священного 
Писания. Постичь истину и затем нести ее свет, поощряя 
других своим примером, — вот наш долг. Мы должны 
ежедневно с усердием изучать Библию, взвешивая 
каждую мысль и сравнивая тексты. С Божественной 
помощью мы должны вырабатывать собственное 
мнение, поскольку каждому предстоит держать за себя 
ответ перед Богом. 

Истины, столь ясно изложенные в Библии, 
подвергнуты сомнению учеными, которые, 
претендуя на высшую мудрость, учат, что Писание 
имеет мистический, тайный, духовный смысл, 
который недоступен простому человеку. Это 
лжеучители. Именно к ним и обращены слова Иисуса: 
“Заблуждаетесь, не зная Писаний, ни силы Божией” (см. 
Марка 12:24). Библейские слова нужно понимать так, 
как они написаны, конечно, за исключением символов 
и иносказаний. Христос обещал: “Кто хочет творить 
волю Его, тот узнает о сем учении” (Иоанна 7:17). Если 
бы люди воспринимали Библию так, как она написана, 
если бы не было лжеучителей, которые вводят в 
заблуждение и смущают их умы, тогда ангелы могли бы 
радоваться тому, что к стаду Христову присоединились 
тысячи и тысячи душ, которые в настоящее время 
блуждают во мраке. 

Все силы нашего ума мы должны посвятить 
изучению Священного Писания, поставив перед 
собой задачу понять глубокие намерения и замыслы 
Божьи, насколько это доступно смертным, но при 
всем этом никогда не следует забывать, что истинный 
дух ученичества — детская доверчивость и простота. 
Трудные места Писания невозможно истолковывать, 
используя те же методы, которые применяются 
при разрешении философских проблем. Те, кто 
приступает к изучению Библии, должны освободиться 
от самонадеянности, присущей многим ученым, и 
развивать в себе молитвенную зависимость от Бога и 
искреннее желание познать Его волю. Мы должны в 
духе ученичества, смиренно получать 
знания от великого Я ЕСМЬ. В противном 
случае злые ангелы настолько ослепят 
наш ум и ожесточат наше сердце, что 
истина не убедит нас. 
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ЕжЕДНЕВНый ПЛАН ЧТЕНИЯ БИБЛИИ И ТРУДОВ ДУХА ПРОРОЧЕСТВА
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Э. Уайт. 
Великая борьба,
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По  рАСПроСТрАнению 

библии

esd.adventist.org%0D


международные новости

АдвенТиСТСкАя 
церковь нА кубе 

ПроводиТ 
мероПрияТие 

Церковь адвентистов седьмого дня в городе Артемиса, 
расположенном в 70 километрах к западу от Гаваны, Куба, 
недавно принимала лидеров различных христианских 
конфессий в этой местности. Эта встреча была посвящена 
началу программы по распространению Библии, 
организованной Библейским обществом Кубы, с целью 
распространения комплектов Библий среди семей в рамках 
проекта «Библейские корзины».

В течение многих лет Библейская комиссия (Comisión Bí-
blica) на Кубе обладала исключительными юридическими 
полномочиями по импорту и распространению Библий 
внутри страны. Однако в сентябре 2023 года было 
официально создано Библейское общество Кубы, 
получившее единственную лицензию на импорт и 
распространение Библий среди 80 христианских 
конфессий на острове.

За последнее десятилетие число христиан на Кубе 
удвоилось и в настоящее время составляет 60 процентов 
населения, что составляет в общей сложности 11 
миллионов человек.

В сентябре представители Норвежского библейского 
общества посетили Кубу, чтобы стать свидетелями 
официального учреждения Библейского общества Кубы. 
Во время своего визита у них была возможность посетить 
несколько церквей, где существует значительный спрос 
на Библии — спрос, который сложно удовлетворить в 
полной мере.

«Все еще есть члены нашей церкви, которые приходят 
к нам и просят Библию. Но мы вынуждены сказать им, что 
у нас нет Библий, чтобы дать им», — прокомментировали 
местные адвентистские пасторы.

Они знают, что Библии, которые уже были 
распространены, используются прихожанами с пользой. 
Каждый день люди становятся ближе к Господу благодаря 
простому действию — предоставлению Библии в их руки. 
В результате Библии, полученные от общества, не будут 
пылиться в офисе; они будут быстро распространены.

Возрождение
Возрождение распространяется по всем церквям 

Артемисы, отражая рост, который наблюдается в церквах 
по всей Кубе. Пасторы адвентистской церкви отмечают, 
что «люди ищут истину, то, что действительно истинно. Да 
благословит вас Бог за служение, которое вы совершаете, 
чтобы „земля наполнилась познанием Господа” (Исаия 
11:9). Когда мы проводим время с Библией, мы проводим 
время с Господом».

Ален Монтано, генеральный секретарь Библейского 
общества Кубы, пользуется большим уважением во 
всех церквях Кубы, особенно тесно связан с Церковью 
адвентистов седьмого дня. Он с нежностью вспоминает 
свою бабушку, которая была адвентисткой и всегда 
готовила для него библейскую историю. Она обычно 
говорила: «Иди на кухню и сядь ко мне на колени, и я 
расскажу тебе историю».

Месяц Библии
В сентябре месяце христиане на Кубе празднуют 

«Месяц Библии». 28 сентября 1569 года в Базеле, 
Швейцария, была опубликована первая полная Библия 
на испанском языке. Библия Рейны-Валеры признана во 
всем испаноязычном мире.

«В течение многих лет церковь на Кубе взывала к 
Богу о Библиях. Бог никогда не забывал эту молитву, — 
размышляет Ален Монтеро, и его глаза наполняются 
слезами. — Господь отвечает в Свое время и направляет 
людей нашим путем, и Он делает это сегодня через 
друзей Библии в Норвегии».

Монтеро добавил: «Десять лет назад я посетил 
адвентистскую церковь в Сантьяго-де-Куба, на востоке 
Кубы. В то время пастор посмотрел мне прямо в глаза 
и сказал: «Я мог бы раздавать 1500 Библий в день 
христианам, которые хотят иметь Библию, но у которых 
ее нет, — подтвердив, что этот пастор по-прежнему 
придерживается того же желания. — Он все еще 
говорит, что мог бы раздавать 1500 Библий за день».

После вдохновляющей встречи в церкви прихожане 
немедленно начали распространять эти ценные книги. 
В течение всего вечера Ален Монтеро получал на 
свой телефон множество сообщений и фотографий, 
изображающих счастливые семьи, которые только что 
получили свои корзины с Библией.

Ханс йохан САГРУСТЕН, Куба
Оригинальная версия этой статьи была размещена 

на сайте Трансъевропейского дивизиона.

Недавняя инициатива 
удовлетворяет острую 

потребность в Слове Божьем

По  рАСПроСТрАнению 

библии
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НациоНальНая 
    ДуховНая Трапеза 
состоялась в Москве

15 ноября в Москве при поддержке Администрации Президента Российской 
Федерации состоялась Национальная Духовная Трапеза. В мероприятии 
приняли участие более 100 представителей российской власти, бизнеса, 
общественных объединений и различных христианских организаций, в числе 
которых была группа служителей Церкви Христиан Адвентистов Седьмого Дня.

Выступления и круглые столы на трапезе были 
посвящены трем направлениям: «Миссия через 
искусство и образование», «Духовное миротворчество 
и народная дипломатия», «Созидание как служение».

Открывая собрание, президент Фонда содействия 
возрождению духовности и духовной культуры 
«Национальная духовная трапеза» Андрей Гайдамака 
отметил: «Важной созидательной составляющей 
нашей деятельности является понимание 
того, профессиональная деятельность должна 
восприниматься как служение Богу. В любой профессии. 
В частности, мы будем говорить о профессии врача и о 
созидательном предпринимательстве».

Собравшиеся говорили о миротворчестве, как 
о примирении людей с Богом и друг с другом. Это 
возможно только благодаря любви Небесного Отца. 
Когда человек соприкасается с Богом, он становится 
похожим на Христа и становится отражением Небесной 
любви. «Мы миротворцы, — отметил Олег Гончаров, 
первый заместитель Председателя Евро-Азиатского 
отделения Генеральной Конференции Церкви Христиан 

Адвентистов Седьмого, 
вручая памятный знак за 
вклад в миротворчество 
одному из участников 
Национальной Духовной 
Трапезы, — потому что 
к этому призывает нас 
Слово Божье, к этому 
призывает нас Христос. 
Для каждого христианина 
миротворчество исходит 
из его сердца. Это 
повседневная жизнь 
верующего и основано оно 
на Библии. Когда человек 
читает, принимает Слово 
Божье, он становится 
подлинным миротворцем. 
Я призываю вас быть 
миротворцами, читать Слово 
Божье, проповедовать 
его этому миру и делать 

миротворцами окружающее общество».
Творчество, искусство и образование не только 

характеризует общество, но и являются инструментом 
формирования, закладывая культурный фундамент для 
целых поколений. Христианская церковь многие века 
оставалась флагманом в этой области. Ректор Заокского 
адвентистского университета Борис Протасевич 
рассказал о программах, которые предлагает 
университет для обучения и формирования поколения 
молодых людей. Помимо высшего учебного заведения 
в Заокском есть полный комплекс программ начиная 
от дошкольного образования, общеобразовательной 
школы и до выпуска во взрослую жизнь. Борис 
Геннадьевич поделился с собравшимися планами ЗАУ 
по расширению образовательных программ.
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В теме духовной трапезы по созиданию, как 
служению рассмотрели два профессиональных 
служения Господу – врачебное и 
предпринимательское. Заместитель Министра 
здравоохранения Российской Федерации Олег 
Салагай в своем обращении отметил, что: «Понятие 
«призвание» вышло за рамки религиозного 
употребления. Сегодня призвание понимается не 
только и не столько в духовном смысле, сколько в 
профессиональном. Но, конечно же, без духовного 
аспекта, только в профессиональном, призвание 
вряд ли можно считать полноценным. Когда человек 
должен понять, в чем его призвание? Когда молодой 

врач или будущий 
студент медицинского 
ВУЗа должен понять, что 
это его служение? Ответ 
на этот вопрос в том, что 
он каждый день должен 
это понимать. Нам нужно 
помнить евангельскую 
максимуму о том, что 
«вера без дел мертва» 
и именно через дела 
мы можем не только 
укрепляться в вере, 
но и осознавать свое 
призвание. Через 
помощь ближнему, 
через социальную 
работу мы приобщаемся 
и лучше понимаем свое 
призвание».

Профессор, доктор медицинских наук, главный 
врач клиники «Лимфатек» Надежда Гаряева 
делясь опытом социального служения в своем 
медицинском центре продолжила своими 
стихами размышление о призвании: «Если миссия 
человеком не осмыслена, его жизнь как правило, 
бессмыслена. Если человек не в призвании, ему 
не помогут ни титулы, ни звания». «Я убеждена, — 
утверждает Надежда Александровна, — что врач 

– это всегда вызов, это 
всегда выбор, потому что 
истинное призвание врача 
— быть Божьим слугой. 
И каждому врачу важно 
понимать свою миссию в 
своей профессии».

В ходе круглых столов 
продолжили обсуждение 
заявленных тем. Развивая 
тему миссии через образование, маркетолог Заокского 
адвентистского университета Роман Земцов рассказал 
о развитии волонтерства и служении студентов. Роман 
поделился опытом сотрудничества университета и музея-
заповедника Поленова, в рамках которого, студенты как 
волонтеры помогали в благоустройстве усадьбы. Это 
сотрудничество привлекло внимание руководства других 
музеев, которые нуждаются в волонтерской помощи.

Музыкальное сопровождение мероприятия обеспечил 
симфонический оркестр из Санкт- Петербурга «1703». В 
исполнении оркестра прозвучали произведения Баха, 
Чайковского, Форе. Восприятие музыки усиливалось 
изображениями песочного шоу. Перед собравшимися 
причудливо штрих за штрихом появлялись библейские 
сюжеты. В холле была представлена выставка сакрального 
искусства и участники трапезы могли познакомиться 
с работами современных христианских художников, 
вдохновленных библейскими мотивами.

«Делая добро да не унываем, — процитировали 
Писание в заключение, — ибо в свое время пожнем, если не 
ослабеем». Ключевые ценности, как приоритет духовного 
над материальным, милосердие, преемственность 
поколений и единство народов России помогают 
участникам трапезы в поисках путей решения проблем 
в обществе и способствует развитию единства, мира и 
гармонии.

Мария ВАЧЕВА
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«СкАжи миру»
Под таким названием в Минеральных Водах 22 

октября прошел евангельский конгресс Северо-
Кавказской миссии.

Цель такого мероприятия – обмен опытом 
служения, чтобы его участники могли научиться новым 
возможностям служения людям и благовестия о любви 
Христа.

В основу конгресса легли слова Священного Писания: 
«Возвратись в дом твой и расскажи, что́ сотворил тебе 
Бог» (Лк. 8:39) и «И сказал он мне: тебе надлежит опять 
пророчествовать о народах и племенах, и языках и 
царях многих» (Откр. 10:11). Первый текст делает акцент 
на проповеди своим родным, а второй – приглашает 
к евангельской работе на большей территории — по 
всему миру.

Конгресс начался с исторического видеоролика о 
том, как первые адвентисты ждали пришествия Христа, 
и когда Он не пришел, они приняли для себя решение – 
не останавливаться в проповеди об этом событии.

После этого служитель Кавказской союзной 
миссии пастор Эдуард Симинюк призвал всех стать 
продолжателями свидетельства, которое начал Христос 
и Его ученики.

Далее президент Северо-Кавказской миссии Махти 
жаникаев рассказал о цикле евангельского служения. 
Он обратил внимание, чтобы получить хороший урожай 

нужно: хорошо подготовить почву, 
посадить вовремя семя, ухаживать за 
растением, собрать вовремя и сохранить 
плоды. Так обстоят дела и в евангельском 
служении. Важно не только приобрести 
людей для Христа, но и сохранить.

В следующем блоке братья и сестры делились 
опытами социального служения, и рассказывали, как 
люди открывают свои сердца Господу. Все еще раз 
увидели, как важно сегодня быть «руками» Господа, 
ведь передавать каждому жителю этого мира любовь 
Господа — это преимущество детей Божьих.

Служитель Кавказского униона, пастор 
Роман Савенко в своем семинаре показал 
всем присутствующим необходимость личного 
преобразования Словом Божьим. Ведь, если мы сами 
не преобразованы Библией, мы не сможем призвать 
к этому других людей.

Весь конгресс сопровождался молитвами, 
музыкальными номерами и вдохновляющими 
опытами служения для Господа. Было очень интересно 
слышать свидетельства о том, как Бог открывает себя 
самым разным людям, независимо от их возраста, 
социального положения и места жительства.

В конце встречи все объединились в молитвенном 
служении и литании посвящения. Казалось, что 
небеса спустились на землю и зал наполнился Святым 
Духом. Пусть будет больше таких служений, которые 
вдохновляют на евангельское служение!

Марина ПЛУГАТАРЕВА,
отдел информации Северо-Кавказской миссии

«Интересный разговор» 
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«СкАжи миру»

«Интересный разговор» 

С 28 октября по 4 ноября в г. Каменск-Уральский, 
Свердловской области, прошла евангельская программа 
«Интересный разговор». Евангельской вестью поделился 
пастор, руководитель общественных связей Западно-
Российского Союза Екимов Евгений Анатольевич.

Программа началась с выставки русской Библии, где 
в интересном формате театральной постановки был 
представлено событие зарождения перевода Библии на 
русский язык. Для гостей программы были представлены 
уникальные экземпляры Библий разных форматов и 
периодов времени, а также было организовано вкусное 
угощение. Программа сопровождалась прекрасным 
музыкальным служением.

Программу посетило более 20 гостей, пятеро из 
них решили изучать Библию по пособиям «Так говорит 
Библия».

В завершении программы, 4 ноября, Евгений 
Анатольевич провёл вечер поэзии, посвящённый теме 
«Русские классики о главном». По завершении вечера 
поэзии некоторые гости выразили искренние добрые 
отзывы. Программа получила широкую огласку в СМИ. 
Местный телеканал г. Каменска-Уральского подготовил 
два новостных ролика, которые транслировались по 
местному телевидению.

Организаторы рады, что могли провести эту программу 
и надеются, что гости, приходившие на программу, смогут 
принять Господа своим Спасителем.

Тарас ЗУБКОВ,
руководитель отдела информации 

Уральского объединения
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СПАСённые для 

С 3 по 11 ноября, 2023 г. в общине г. Тирасполь 
«Еммануил», прошла евангельская программа, 
которая называлась «Весть с креста». Программа 
состояла из двух частей, где в первой части говорилась 
история музыки, согласно Священному Писанию. Эту 
часть программы проводила преподаватель музыки 
Георгиева Лариса Ивановна.

Вторую часть проводил пастор Олег Попескул. На 
данной части Олег Станиславович представлял темы, 
связанные с притчами Иисуса Христа. На каждый 
вечер, а всего их было восемь, рассматривались 
притчи Иисуса Христа, их понимание и значение 
сегодня для всех людей. В это же время параллельно 
проводилась программа для детей.

Стоит отметить, что каждый вечер программы 
проходил в интересной и доброжелательной 
обстановке. Приглашенные гости, могли получить 
интересную информацию и о музыке, и о вести Бога 
для них. Кроме того, каждый гость, посетивший 
программу, ушел из дома молитвы с подарками, с 
книгами. Также каждый вечер была возможность 
услышать красивые инструментальные музыкальные 
произведения и пение, которые звучали во славу Бога.

Завершилась программа в субботу утром 11 ноября, 
когда на торжественном богослужении два человека 
заключили завет с Богом. На служении крещения 
присутствовал руководитель адвентистской Церкви 
АСД в Республике Молдова, Ляху Илья Степанович 

с супругой. Обратившись к собранию и к крещаемым, 
Илья Степанович, говорил о важности сохранения 
завета человека с Богом, а также сделал призыв ко 
крещению для тех, кто еще не заключил завет с Богом, 
и на этот призыв ответила одна женщина, за которую и 
совершил молитву пастор Ляху.

После обеда заключительным аккордом 
евангельской программы стал концерт адвентистского 
камерного оркестра «Вефиль» из г. Кишинева.

Господь воистину был прославлен!

Валерий КАРТАВый,
Руководитель отдела информации и медиаслужения 

общины «Еммануил», г. Тирасполь

веЧноСТи



ЖИЗНЬ ЦЕРКВИ

кАвкАзСкАя СоюзнАя миССия   
  ПодвелА иТоги 
     и нАмеТилА ПлАны 

Годичное совещание Кавказской союзной миссии 
(КСМ) состоялось 8-9 ноября. В мероприятии приняли 
участие представители всех организаций униона, а 
также исполнительный секретарь Евро-Азиатского 
дивизиона, пастор Иван Вельгоша.

Начало Годичного совещания было открыто 
молитвой. Последующее служение прославления 
в исполнении женской вокальной группы униона 
наполнило зал благоговейной атмосферой и 
настроило на духовные размышления.

С особыми словами поддержки и вдохновения к 
участникам Годичного совещания обратился Иван 
Вельгоша. Он обратил внимание на то, что служители 
Божьи несут особую ответственность, как духовные 
лидеры Церкви, но поэтому и подвергаются особым 
нападкам лукавого. В проповеди было много 
примеров из жизни Иосифа, Моисея, Давида и 
тех испытаниях, которые они прошли. Иван Ильич 
подчеркнул, что служителям каждый день и каждую 
минуту необходимо находиться на прямой связи с 
Господом через Его слово и молитву.

Деловую часть Годичного совещания открывал 
отчет руководителя Федора Колтука, который 
отметил благословения, дарованные Богом Своему 
народу на Кавказе в 2023 году. Федор Афанасьевич 
поблагодарил Бога за то, что за прошедший период 
было крещено более 200 человек в этом году. Также в 
этом году были проведены евангельские программы, 
под руководством отдела молодежного служения 
проводились разные служения социального и 
миссионерского характера. Медиастудия «Кавказ-
надежда» осуществила проект «Великая борьба и 
надежда», подготовив короткие видеоролики на 

каждую из глав книги «Великая борьба». Гуманитарную 
и духовную помощь продолжает оказывать Кавказский 
унион жителям Донбасса, находящимся в сложных 
жизненных обстоятельствах. Действуют адвентистские 
школы в разных городах Кавказа, санатории и центры 
здоровья, и активно распространяется литература, 
газеты, особенно книга года «Великая борьба». 
Проведены музыкальные фестивали, детские, 
подростковые и молодежные слеты, которые часто 
завершаются радостным праздником крещения.

Свои отчеты за 2023 год представили также 
президенты конференций, миссий и полей КСМ. Они 
поделились опытами евангельской и социальной 
деятельности на своих территориях.

Особое время было уделено евангельской стратегии 
Церкви на 2024 год. Участники Годичного совещания 
рассмотрели вопросы миссии Церкви, планы по 
проведению евангельских программ, а также уделили 
много времени вопросу активизации проекта «Школы 
Библии» в каждой общине. Планируются евангельские 
конгрессы для участников «Школы Библии» в 
организациях КСМ.

Также обсудили работу с молодежью и наметили, 
что в середине июля состоится слет следопытов КСМ.

Конгресс пресвитеров КСМ планируется в июне, а 
40-дневный молитвенный марафон начнется после 
вечера бдения 13 января.

На Годичном совещании были представлен новый 
руководитель отделов молодежного и семейного 
служения – на эти направления служения был избран 
Антон Бойков.

За два дня Годичного совещания прозвучало много 
молитв и благодарностей Господу.

Отдел информации 
Кавказской союзной миссии



ЗАОКСКОМУ АДВЕНТИСТСКОМУ
 УНИВЕРСИТЕТУ – 35 ЛЕТ

НОВОСТИ ОТ АЛЬМА-МАТЕР

10 леТ зА руку С богом

Оглядываясь в прошлое, можно смело сказать, что 
время становления и возмужания Заокской духовной 
академии (ныне Заокского адвентистского университета) 
— это время удивительных Божьих чудес и Его мудрого 
водительства, о которых нужно всегда помнить, 
продолжая двигаться вперед, к новым горизонтам.

Вот как говорится об этой важной вехе в жизни нашего 
учебного заведения в статье Антона Петрищева «Помни весь 
путь, которым вел тебя Господь…», посвященной 10-летнему 
юбилею ЗДА («Адвентистский вестник», 1998, №4):

«Слава, слава Отцу, и Сыну, и Святому Духу ныне, и 
присно, и во веки веков!»

Эти хорошо известные слова из произведения 
композитора С. Рахманинова звучали 7 ноября текущего 
года не только из уст хористов, но и отзывались в сердцах 
всех собравшихся в храме, где отмечалось значительное 
событие 10-летие Заокской духовной академии.

«Слава Богу», — эти слова, пожалуй, чаще всего 
повторялись во время двухдневных юбилейных торжеств. 
Не было, наверное, в эти дни человека, который не воздал 
бы славу Господу если не вслух, то хотя бы про себя.

Праздники начались символично:
Поздравляли выпускников, получивших в академии 

степени бакалавров и магистров богословия. Для них 
этот день был результатом нелегких и долгих лет учебы, 
самоподготовки, экзаменов.

Но не только им, вчерашним студентам и сегодняшним 
выпускникам, но и самой академии не раз за эти десять 
лет приходилось сдавать сложнейшие экзамены, порой 
без достаточного времени для подготовки. И хотя было 
порой невероятно сложно, но сегодня мы с уверенностью 
можем сказать, что она сдала эти экзамены. И сдала с 
отличием.

Поздравляя выпускников, представитель отдела 
образования всемирной Церкви АСД Умберто Раси 
сказал: «То, что произошло здесь за последние 
десять лет, можно определить двумя словами — 
чудо Божье».

И спорить с этим невозможно. Оглядываясь на 
пройденный путь, на то, что было сделано и что 
делается сейчас, становится ясно: человеку это 
не под силу. И когда, сидя в переполненном зале, 
видишь на экране слайды по истории строительства 
академии, то какое-то необъяснимое теплое чувство 
возникает в душе, переполняет ее, и вспоминаются 
слова пророка Исаии: «Будут называть тебя 
восстановителем развалин». А когда слушаешь 
рассказы свидетелей и участников всех этих событий, 
то вместе с восхищением их самоотверженностью 
испытываешь добрую зависть к тем, кому выпала 
такая трудная и одновременно радостная доля.

Официально Заокской академии 10 лет. Но на 
самом деле она гораздо старше. Потому что не одно 
десятилетие многие люди мечтали и молились о 
том, чтобы появилось это учебное заведение. «В 
1924 году участники пятого Всесоюзного съезда 
Адвентистов седьмого дня обратились к советскому 
правительству с ходатайством о создании учебного 
заведения для подготовки служителей Церкви 

«...до сего места помог нам Господь» 
         (1 Царств 7:12).
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вспоминал бывший президент Церкви АСД в СССР М. 
П. Кулаков. Ответа не было. В 1928 году последовала 
еще одна попытка достучаться до властей и вновь без 
результата. А через несколько лет вместо библейской 
школы наши собратья получили школу тюрем, ссылок и 
лагерей». Только в 1986 году дело сдвинулось с мертвой 
точки. Отдел по делам религий при Совете министров 
СССР дал разрешение на открытие в г. Туле заочных 
библейских курсов. Но тульские власти воспротивились 
этому решению: «Духовное учебное заведение в Туле, 
городе-герое? Ни за что!»

Вскоре руководству Церкви было предложено 
купить или самим построить здание в Тульской области. 
Поиск подходящего места поручили М. М. Кулакову.

Слезы звучали в голосе Михаила Михайловича, когда 
на юбилейных торжествах он вспоминал о водительстве 
Божием в то трудное время. Один за другим были 
отвергнуты властями Тулы шесть различных вариантов 
мест, где предполагалось построить духовную семинарию. 
«Подальше, подальше от Тулы», говорили чиновники.

Наконец, Господь показал подходящее место. 
Заброшенные, обгоревшие руины бывшей школы 
в поселке Заокском. Словно после бомбежки три 
полуразрушенных стены с пустыми глазницами окон. И 
огромная мусорная свалка…

Н. А. жукалюк, бывший президент Украинского 
униона: «Сегодня мы смотрим на Америку и ждем оттуда 
материальной помощи. Что ж, спасибо собратьям-
американцам, многое уже для нас сделавшим в 
последние годы. Но в то трудное время, когда еще не 
был снят «железный занавес», они не могли нам помочь. 
Все, что было в силах брата Нила Вильсона, тогдашнего 
президента всемирной Церкви АСД, это помолиться 
вместе с нами и ободрить нас. Действовать на первых 
порах пришлось самостоятельно». Лишь в 1989-1994 
годах большой вклад в строительство дополнительных 
зданий, в том числе студенческого общежития, внесли 
наши заокеанские братья, особенно адвентистская 
семья из США МакНилес, именем которой и назван этот 
жилой комплекс.

Началось же все с того, что руководство Церкви 
обратилось ко всем адвентистам Советского Союза с 
призывом помочь построить духовную семинарию в 
Заокском. Отклик был потрясающим. Бог вдохновлял 
людей жертвовать, и всего было собрано около 1,5 
миллионов рублей И это В 1987-1988 годах! Не только 
деньги присылали братья и сестры. Со всех уголков 
еще единой тогда страны приезжали в Заокский люди, 
чтобы лично поучаствовать в строительстве. Приезжали 
на время отпусков, а некоторые и вовсе прилетали 
самолётами на выходные, чтобы через два дня 
возвратиться обратно. И все за свой счет. Подсчитано, что 
всего на стройке побывало около 1800 добровольцев. 
И каждый из них может засвидетельствовать, что 
Господь совершал здесь чудеса. Чудеса эти они 

видели каждый день: и когда в условиях 
жесточайшего дефицита удавалось 
доставать стройматериалы, и когда эти 
материалы «автостопом, на попутных 
грузовиках доставляли в Заокский, и 
когда сердобольные местные жители 
кормили рабочих собственноручно 
приготовленными обедами… Самым 
великим чудом были единство и 
самоотверженность, с которыми весь 
адвентистский народ откликнулся на этот 
призыв.

Много раз с таким энтузиазмом начатое дело 
оказывалось под угрозой гибели. Чиновники, 
считавшие, что «чем менее грамотными будут 
служители церкви, тем лучше для нашего 
государства», всеми силами противодействовали 
созданию духовного учебного заведения. Вот 
строки из постановления уполномоченного 
Совета по делам религий при Совмине СССР по 
Тульской области от 10 июля 1987 года: «…Как 
показала проверка, совет Церкви адвентистов 
седьмого дня В РСФСР приступил к строительству 
и реконструкции вышеупомянутых объектов, 
не согласовав официальное задание на 
проектирование с Советом по делам религий 
и не закончив разработку проектно-сметной 
документации, что является недопустимым». 
Был созван градостроительный совет Тульской 
области, задачей которого было любыми путями 
остановить строительство семинарии. Но Бог 
вмешался, и в окончательной резолюции этого 
совета было записано: «Архитектурный облик 
данного здания замышлен и эскиз выполнен 
с учетом традиций местной архитектуры, в 
христианском духе и не вызывает никаких 
возражений».

Сегодня в посёлке Заокском на том месте, 
где еще совсем недавно были обгоревшие 
руины, помимо административного здания 
Заокской духовной академии высятся учебный 
корпус и общежитие, библиотека, жилые 
дома, раскинулось приусадебное хозяйство с 
несколькими теплицами. Работает издательство 
«Источник жизни», имеющее свою типографию, 
где уже напечатаны сотни тысяч экземпляров 
христианских книг и журналов. Ими снабжаются 
наши общины. Действуют богословский и 
музыкальный факультеты, сельскохозяйственное 
отделение, программы «Секретарь-референт», 
«Бухгалтерский учет и менеджмент». Академия, 
существованию которой власти ставили 
столько препятствий, ныне признана не только 
международной аккредитационной комиссией 
по высшим учебным заведениям Церкви АСД, по 
и Министерством общего и профессионального 
образования Российской Федерации. Как тут не 
согласиться со словами, сказанными проректором 
по академическим вопросам ЗДА Е. В. Зайцевым: 
«Вряд ли есть другое учебное заведение, которое 
достигло столь многого за такой короткий период 
времени».
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Бог продолжает творить чудеса. И сегодня Он действует 
через преподавателей, администраторов, всех тех, кто 
трудится в академии с такой же самоотверженностью, как 
и те, кто десять лет назад строил это учебное заведение.

Анализируя события, связанные с появлением Заокской 
духовной академии, М. П. Кулаков подчеркнул в своем 
выступлении на юбилейных торжествах, что только после 
того, как Церковь адвентистов в СССР достигла единства, 
Бог открыл возможность развития христианского 
образования в нашей стране. «Это учебное заведение, 
сказал Михаил Петрович, является олицетворением того 
малого, что может сделать Господь, когда мы едины».

Продолжая эту мысль, его сын, Михаил Михайлович, 
первый ректор ЗДА, вспомнил, что при рождении 
Заокской академии царила удивительная открытость 
и благожелательность по отношению к Церкви, 
проповедующей Христа, и сюда с особыми чувствами 
и неподдельным интересом приезжали люди с разных 
уголков Союза, чтобы не только положить свой кирпич в 
стройку, по и услышать о Боге.

И нам сегодня необходимо сохранить и приумножить 
эту открытость, чтобы восполнить глубочайшую духовную 
нужду окружающих нас людей.

Один из первых выпускников, служитель с солидным 
стажем, во время церемонии вручения дипломов с легкой 
грустью пошутил: «Ну вот, сегодня я получаю диплом, а 
завтра ухожу на пенсию». Но в своей поздравительной речи 
У. Раси сказал, обращаясь и к молодым, и к умудренным 
опытом служителям: «Вы все в начале удивительного пути. 
Для христианина жизнь на земле это лишь часть вечного 
познания божественной истины. Мы продолжим учиться 
и на небе!»

...Заокская духовная академия сдала экзамен на 
аттестат зрелости. Очередной, но далеко не последний 
экзамен. Многое еще можно и нужно сделать. Господь 
готов сотворить на этом месте немало новых чудес. 
Многому еще нам предстоит научиться, чтобы быть 
полезными Богу, Церкви и этому миру».

Марк РАКОВИЧ,
внештатный корреспондент ЗАУ 

для газеты «День за днем»
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зАокСкий универСиТеТ ПроведеТ 
нАуЧно-ПрАкТиЧеСкую конференцию 
«роль хриСТиАнСТвА в ПоддержАнии 
ТрАдиционных Семейных ценноСТей 
и формировАнии здорового обрАзА жизни»

22-23 ноября 2023 года Заокский университет, 
Совет по протестантскому образованию и Российский 
государственный университет им. А.Н. Косыгина 
проводят II Всероссийскую с международным 
участием научно-практическую конференцию 
«Роль христианства в поддержании традиционных 
семейных ценностей и формировании здорового 
образа жизни». 

Мероприятие пройдет при поддержке Комиссии 
по развитию теологического, религиозного и 
духовно-нравственного образования Совета по 
взаимодействию с религиозными объединениями 
при Президенте Российской Федерации и Научно-
образовательной теологической ассоциации (НОТА).

К участию приглашаются ведущие ученые, 
специалисты в области семейных, религиозных и 
межконфессиональных отношений, преподаватели, 
религиоведы, теологи, философы, студенты высших 
и духовных учебных заведений, сотрудники 
научных и научно-исследовательских организаций, 
аспиранты, а также представители общественных 
объединений.

Место и время проведения конференции
22-23 ноября 2023 г. по адресу: г. Москва, ул. 

Малая Калужская, д.1 главный корпус Российского 
государственного университета имени А. Н. 
Косыгина 

Электронная регистрация открыта на сайте 
НОТА

https://nota-theology.ru/

Заявки на участие принимаются до 15 ноября 2023 
года.

Тексты статей принимаются до 30 ноября 2022 
года на электронную почту aspo@zau.ru

Оргкомитет оставляет за собой право отбора 
заявок.

Пресс-служба
Заокского университета

https://nota-theology.ru/%0D


НОВОСТИ ОТ АЛЬМА-МАТЕР

4-5 ноября в Заокском университете прошел 
традиционный турнир «Кубок ЗАУ по мини-
футболу». В торжественном открытии принял 
участие глава администрации Заокского района 
Тульской области Александр Юрьевич Атаянц. 
Молитву благословения произнес ректор Борис 
Геннадьевич Протасевич.

Данный проект пропагандирует среди молодежи 
такие ценности нашей церкви, как здоровый 
образ жизни, духовное развитие и христианское 
образование.

В турнире приняли участие студенческие 
команды университета, местные команды поселка 
Заокский и представители из разных регионов 
России: Москвы, Санкт-Петербурга, Белгорода, 
Нижнего Новгорода, Ярославля. Всего 16 команд.

Финал получился нижегородским. Команда 
«Арарат» одержала победу над командой 
«Надежда». Третье место заняла команда из 
Заокского  «Источник жизни».

До новых футбольных встреч!

Пресс-служба
Заокского университета

Турнир нА «кубок зАу»



БОЖЬИ ДАРЫ

Созрели ли Плоды души?

Пятая Ростовская община поблагодарила Бога 
за урожай, который Он вырастил и подарил Своим 
детям.

Это событие каждый год проходит по-разному, 
так как Господь многогранен.

Урожайное украшение на сцене обратило все 
взоры на плоды земли, которыми Бог благословил в 
этом году. Кроме того, все пришедшие на жатвенный 
праздник в этом году смогли ещё раз заглянуть в 
свою душу и поблагодарить Господа за Его участие 
в росте добрых плодов Своего характера. 

Как и в мире природы, какие-то плоды растут 
быстро, а какие-то, много лет спустя появляются и 
созревают (как у кедра, ведь пока у него появятся 
первые орехи пройдет около 40 лет). Чтобы плод 
созрел нам необходимо постоянное присутствие 
рядом и в нас Иисуса Христа. Были прочитаны 
стихи о том, как со временем Господь показывает 

нам, где в нашей жизни была и есть любовь, 
а где только слов шелуха. Брат Николай 
Третьяков напомнил церкви и гостям, что мы 
в хорошем смысле должны жить так, чтобы 
при пришествии Христа не оказаться негодной 

мякиной.
Сестры представили поучительную 

стихотворную мелодекламацию, символически 
призывающую учиться у цветов.

В этот день каждый мог проверить себя, на 
какой стадии созревания находится плод его 
характера, который растит в сердце Небесный 
Садовник.

По доброй традиции были поздравлены 
семейные пары. Слава Богу за эти семьи, за эти 
плоды.

После богослужения общение продолжилось 
за столами. После того, как все насытились, 
программа продолжилась: были сценки, песни, 
свидетельства.

Евгений НАСОНОВ,
Отдел информации общины Ростов-5



МОЛОДОСТЬ  ХРИСТУ

7 ноября в Христианском культурном 
центре собрались представители 
христианской молодежи Нижнего 

Новгорода. Студенты из действующего служения 
«Кэмпус» рассказали о том, как интересно и просто 
делиться Евангелием со своими сверстниками.

В малом зале на этой встрече присутствовали молодые 
люди из адвентистской церкви, а также представители 
других конфессий. Представители студенческого 
движения рассказывали о том, как побороть страх в 
разговоре о Боге с незнакомыми людьми, как начать 
разговор, какие методы современной проповеди можно 

использовать. Подчеркивалась мысль о том, что важно 
осознавать свою зависимость от Бога и уповать на Его 
замысел, когда проповедуешь Евангелие. И Бог поможет 
в этом деле, даст мудрости и направит разговор в 
нужное русло.

Один из представителей служения «Кэмпус», 
Адвентист седьмого дня Константин Мотолин, 
подчеркнул: «Многие молодые люди ищут себя, 
исследуют свой внутренний мир в надежде найти что-то, 
на что можно полагаться в жизни. Но мы как верующие 
осознаем, что эту пропасть внутри может заполнить 
только Бог. Мы используем в своем служении игры 

«ПРОжизнь», «ЯКТО» и «ЯВЕРЮ».
«ПРОжизнь» — игра на ассоциации с 

использованием карточек. С ее помощью игрок 
отвечает на три вопроса: как ты видишь свою 
жизнь, какие цели ставишь перед собой, как ты 
видишь Бога? Проект «ЯКТО» содержит элементы 
коучинга. Его цель — познание своего внутреннего 
мира и саморазвитие; проект учит ставить 
цели и достигать их. А игра «ЯВЕРЮ» создана 
уже для верующей молодежи, она побуждает 
проповедовать Евангелие.

Так в интерактивной форме молодые люди 
получают знания о Боге, формируют мотивацию 
для служения, и лучше узнают друг друга.

Юлия СИНИЦыНА,
отдел информации 

Волго-Вятского Объединения

Служение «кэмПуС» 
уЧиТ делиТьСя Своей верой



СЛОВО ТВОЕ ЕСТЬ ИСТИНА

В субботу 4 ноября 2023 года в молитвенном доме 
адвентистской церкви г. Единцы прошла очередная 
молодёжная библейская конференция. В этом сезоне 
мы начали изучать новую книгу Библии — Евангелие 
от Иоанна. Молодёжь с большим воодушевлением и 
радостью слушала духовные размышления об Иисусе, 
представленные пастором Алексеем Саманати, о том, как 
оригинально самый молодой из апостолов описал жизнь 
Христа. Молодёжь также предложила креативные идеи, 
как они сегодня могли бы проповедовать о Христе.

Молодёжь  во время  игры «Хранители истины», должны 
были проверять друг друга на знание Евангелия от Иоанна 
и за правильные ответы получать монеты с изображением 
светильника. Те, кто особо старательно изучал Евангелие, 
попробовали свои силы также в индивидуальном 
тестировании.

  молодёжнАя 
библейСкАя конференция

В завершении конференции молодёжь получила 
полезные и приятные подарки как поощрение за их 
старание в изучении Писания. Отдельно хочется сказать, 
что особым украшением библейской конференции 
стали музыкальные и песенные выступления молодёжи, 
которые они исполняли на очень высоком и качественном 
уровне во славу Христа.

Завершилась эта встреча прекрасным и вкусным 
ужином, организованным общиной АСД г. Единцы, 
которая уже не в первый раз оказывает молодёжи тёплый 
приём.

Виталий МАРИНГОС,
пастор церкви г. Бричень



ЮНОСТЬ С БОГОМ

форум ПодроСТков южного объединения    
           в зАокСке

С 27 по 29 октября в п. Заокский, Тульской 
области провели подростковый форум Южного 
Объединения. На форум «GPS к счастью» со всей 
конференции съехались 105 ребят от 12 до 15 лет, 
двое из которых были из неадвентистских семей.

Каждый день форума был посвящен 
определенной теме: «Настоящее сокровище: 
что самое ценное в жизни?», «Конфликты: как 
их решать?», «Дружба: как избежать ошибок 
во взаимоотношениях между мальчиками и 
девочками?». Каждая тема раскрывалась через 
семинары спикеров Татьяны Сахаровой и Светланы 
Петрищевой, сценки, а также закреплялась 
духовным наставником Юрием Волобоевым в 
наглядных проповедях.

За эти три дня ребята успели познакомиться и 
подружиться, ведь каждый день они в составе своих 
команд начинали утро с чтения Библии и молитвы, 
посещали разнообразные мастер-классы, играли 
и пели, участвовали в квесте и вместе подводили 
итоги дня.

Особым событием форума стал евангельский 
выход в поселок, во время которого подростки дарили 
прохожим открытки с текстами из Библии и цветы со 
словами – «Бог вас любит!» В этот промозглый осенний 
день ребята смогли согреть сердца многих через 
свидетельство о Божьей любви.

Стоит отметить, что для сопровождающих участников 
форума руководителей Отдела детского служения 
общин, пасторов и родителей были организованы 
специальные обучающие семинары о воспитании 
детей. Также для них был проведен «Круглый стол» 
ответов на вопросы с участием экспертов в области 
воспитания подростков и организации детского 
служения.

В завершении работы форума еще раз 
подчеркивалось, что найти путь к счастью сможет только 
тот человек, чье сознание формирует и направляет 
Божье Слово — самый надежный «Навигатор»!

Олеся КИСЕЛЕВА,
руководитель Отдела Детского Служения  

Южного Объединения

«GPS к СЧАСТью»: 



ЮНОСТЬ С БОГОМ

«Ты 
не 

один!»
Так назывался осенний слет клуба «Следопыт» 

Кубано-Черноморского объединения, который 
проходил с 3 по 5 ноября в станице Зассовской. Дети от 
9 до 15 лет приехали со всех уголков Кубани для того, 
чтобы вместе проводить время и славить Бога!

Клуб «Следопыт» играет важную роль в становлении 
личности каждого подростка. Мальчики и девочки 
знакомятся с Богом, друг другом и сами с собой. Учатся 
важным трудовым и физическим навыкам, развиваются 
эмоционально и духовно; воспитывается внутренняя 
дисциплина и коммуникабельность, происходит 
раскрытие творческих талантов и способностей.

Осенний следопытский слет является долгожданным 
событием для детей и руководителей. Он является 
неким закреплением полученного опыта общения и 
навыков, которые ребята не так давно получили летом 
на общем собрании.

Миссия подобных мероприятий состоит из 
нескольких задач:

1. Такие мероприятия сближают ребят между собой, 
объединяя мальчишек и девчонок разного возраста и 
различного темперамента, которые в процессе общения 
учатся взаимодействию между собой, лояльному 
отношению к каждому сверстнику.

2. Являются хорошим фундаментом для формирования 
нравственных и моральных ценностей, которые 
закладываются с младенчества и работают на протяжении 
всей жизни. Сейчас пока есть время, каждый помощник 
наставника, наставник, координатор и директор, 
трудятся для того, чтобы этот фундамент стал твердым и 
непоколебимым для будущего «строения» всего дома.

3. Они вдохновляют на служение Богу ребят, 
которые, в свою очередь, являются следующим звеном 
для передачи вести о любви Божьей для всего мира.

В 2023 году осенний 
слет клуба «Следопыт» 
под названием «Ты не 
один» собрал 170 детей и 
подростков. Каждый из них 
мог почувствовать, что он 
не одинок в своей жизни 
и служении. Ведь рядом с 
нами наши родные, друзья, 
наставники и Бог, Который 
рядом, вне зависимости от 
того, что происходит в жизни 
и любит каждого.

Ребята отмечали, что подобные слеты помогают 
им выстраивать отношения с Богом, окружающими их 
людьми и самими собой.

Программа слета «Ты не один» включала в себя 
утренние и вечерние Богослужения, показ домашних 
заданий, тренинг, общение по группам, мастер класс и 
свободное время для личного общения друг с другом.

Три темы, освещенные за три дня слета, раскрывали 
важность понимания триединства Отца, Сына и 
Святого Духа — трех Божественных Личностей. Через 
практические задания и проповеди Валерия Левинского 
ребята учились понимать аспекты духовной жизни, 
вероучения Церкви адвентистов седьмого дня.

Участвуя в программе слета, некоторые сотрудники 
команды лагеря отметали, что лично для них, 
подобные мероприятия являются посвящением 
своих возможностей, талантов и даров от Бога, что, 
несомненно, вдохновляет на новые свершения.

Кроме личного духовного возрастания, получения 
заряда положительных эмоций, впечатлений, 
благословений для своей жизни, каждый участник 
команды клуба, у которого есть дети, понимает, 
насколько важно вовремя направить сына или дочку в 
добрую христианскую среду.

Осенние слеты клуба «Следопыт» являются 
благоприятным временем сбора «урожая», который 
мы можем в течение всего года «сеять, взращивать и 
удобрять».

Слава Богу за каждого следопыта и участника 
команды!

Вера БЕВЗЕНКО,
отдел информации Кубано-Черноморского 

Объединения



ДЕТСТВО С БОГОМ

для деТей крымА

В конце октября для детей и подростков Крымской 
Миссии был организован увлекательный квест. Организовал 
мероприятие  отдел детского служения под руководством 
Валентины Коваленко.

Тематикой квеста стал Ноев ковчег. Мероприятие 
собрало более 60 участников из разных городов и районных 
центров Крымского полуострова.

Традиционно маршрут был разделен на девять станций, 
где ребята, разделившись на команды, проходили полосу 
препятствий, рассказывали Закон Божий наизусть, отвечали 
на вопросы по библейскому повествованию о Ное, искали 
в песке фрагменты библейских текстов и складывали их, а 
также участвовали в ряде других активностей.

Целью квеста было объяснить и донести ребенку, 
каким образом можно спастись, обратив внимание на 
то, что это возможно только в одном случае: послушно 
выполняя все, что скажет Бог.

В завершении мероприятия юным участникам 
пожелали преуспевать в изучении Божьего Слова, 
крепнуть в вере и стремиться исполнить Волю Божью.

Сергей ГЛАДКОВ,
отдел информации Крымской миссии

ноев ковЧег



В ФОКУСЕ — СЕМЬЯ

кАк 
СохрАниТь 
Чудо из

В городе Ставрополе прошло особое 
служение, посвящённое семье.

В рамках программы было много музыкальных 
номеров о ценности семьи, дети рассказывали 
стихотворения.

Проповедь также была посвящена 
отношениям в браке. С помощью Библии все 
присутствующие смогли окунуться в самое начало 
истории нашей планеты, перенестись в Эдемский 
сад, где жила непорочная чета. Бог вложил Свою 
любовь и творческую силу для создания самых 
разумных существ на земле. Адама и Еву Бог 
создал Своими руками, причем Ева была создана 
из ребра Адама.

В конце проповеди пастор 
пригласил всех мужей к сцене, где 
они могли взять цветок и подарить 
своей возлюбленной. Затем была 
совершена молитва за семьи. 
Мужей и жен пригласили взяться 
за руки и обратиться к Небесному 
Отцу в молитве.

После служения все семьи ждал обед, с любовью 
приготовленный семейным отделом церкви.

Затем пастор Дмитрий Плугатарев провел семинар 
на тему «Сепарация», в рамках которой были раскрыты 
важные моменты, касающиеся отделения детей от 
родителей. Было замечено, что это не моментальное 
действие, а процесс, начинающийся с рождения и 
длящийся не один год. Также были показаны негативные 
последствия несостоявшейся сепарации. Тема оказалось 
очень актуальной и каждый смог сделать соответствующие 
выводы для себя.

Пусть Господь обильно благословит христианские 
семьи и ведёт их Своей рукой во всех жизненных 
трудностях!

Марина ПЛУГАТАРЕВА,
Отдел информации Северо-Кавказской Миссии

Эдема?



в служении людям

Яркая и красочная программа, посвященная людям 
почетного возраста, проникнутая теплом и заботой о 
старшем поколении, состоялась в первой Ростовской 
общине в конце октября.

Праздничное оформление зала свидетельствовало 
пришедшим на богослужение людям о необычности 
предстоящей программы. Поприветствовав собравшихся 
и пригласив переместиться в первые ряды тех, для кого 
была задумана программа, ведущие, Петр Иванович 
Дмитриенко и Любовь Васильевна Бабкина, разъяснили 
название праздника, назвав данный возрастной период 
золотыми годами и сравнив его с осенью — «золотой 
порой». Интересно, что мероприятие было проведено не 
только в месяц, когда в стране отмечается День пожилого 
человека, но и ровно в ту дату, которая считается Днем 
бабушек и дедушек — праздником для укрепления связи 
между поколениями, прививает доброе, уважительное 
отношение к людям старшего поколения.

Приведя в пример поучительную притчу о мудрости 
в словах, Любовь Васильевна пожелала бабушкам 
и дедушкам иметь особую проницательность о том, 
кому, что, когда и как сказать, ведь это важно во 
взаимоотношениях между людьми.

Об этом и прочих советах не жаловаться, не унывать, 
но все преодолевать с Божьей помощью прозвучало 
стихотворное пожелание.

о золоТой Поре жизни
Ведущие призвали собравшихся не грустить 

и помнить, что Господь, обращаясь со страниц 
Священного Писания, говорит: «Я никогда не забуду 
тебя» (Ис. 49:15).

Вслед за этим молодежь исполнила замечательный 
псалом, вселяющий надежду на вечную жизнь с Богом.

Дети церкви также порадовали присутствующих 
своими выступлениями.

Ведущий Петр Иванович напомнил слова Господа: 
«И до старости вашей я тот же буду, и до седины 
вашей я же буду носить вас; Я создал и буду носить, 
поддерживать и охранять вас» (Ис. 46:4).

В следующем блоке Любовь Васильевна рассказала о 
библейской программе для женщин, записанной в Рим. 
12:12 и состоящей из трех частей: утешайся надеждою, 
в скорби быть терпеливой, а в молитве постоянной.

«Пускай Господь благословит нас прожить свою 
жизнь так, чтобы не было мучительно больно за 
бесцельно прожатые годы», - говорили ведущие. Они 
призвали собравшихся стремиться оставить после себя 
добрый след, чтобы при Втором Пришествии Иисус 
Христос сказал каждому: «Хорошо добрый и верный 
раб, в малом ты был верен, над многим тебя поставлю, 
войди в радость Господина твоего» (Мф. 25:21).

Предваряя проповедь, Петр Иванович исполнил 
проникновенное пение «Как птицы года улетают».

Пастор церкви, руководитель Ростовско-Калмыцкого 
объединения Михаил Олийник обратил внимание на 
то, что годы уходят, но самое главное, что не уходит от 
нас вера, надежда, любовь.

В завершении служения была совершена молитва 
благословления. Кроме того, молодежь вручила 
каждому представителю старшего поколения приятный 
и полезный подарок.

Наталья СЕМАК, 
отдел информации общины Ростов-1



ЗАКОНЫ ЗДОРОВЬЯ

ПринциПы здоровья
для вСех

В солнечное октябрьское воскресенье в одном их 
центральных парков Донской столицы была организована 
Выставка здоровья.

Порядка 70 человек смогли услышать весть о восьми 
принципах здоровья, узнать свой биологический 
возраст, количество жира в организме, вес, рост, 
пульс в состоянии покоя и после нагрузки, услышать 
рекомендации относительно изменения образа жизни, и 
получить приглашение на кулинарную школу в Семейный 
Досуговый Центр  «Атмосфера».

Также на выставке были организованы игры для детей, 
рисование и аквагрим. 

На станции «Питание» людям предлагалось 
попробовать бездрожжевой хлеб двух видов, яблочные 
чипсы и полезные конфеты. В результате одна семья 

заинтересовалась рецептом и впоследствии посетила 
Центр, супруга приходила на занятия кулинарного 
класса, а также еще одна посетительница выставки.

Люди оставили почти 50 телефонных номеров, 
согласившись, чтобы их приглашали на мероприятия, 
посвященные здоровому образу жизни.

Мероприятие было организовано отделом 
здоровья Ростовско-Калмыцкого объединения и СДЦ 
«Атмосфера», а также волонтерами из адвентистских 
общин Ростова-на-Дону, Аксая, Азова и других городов.

Оксана ХАРИТОНОВА,
Ростов-на-Дону



МУЗЫКА В СЛУЖЕНИИ

11 ноября в стенах Заокского университета 
состоялся IV фестиваль хоров Южного объединения 
«Хвалите Имя Господне». На мероприятие собрались 
15 хоровых коллективов – более 400 участников со 
всей территории конференции.

Фестиваль объединил церковные хоры из 11 
городов: Белгород, Брянск, Воронеж, Грязи, Заокский, 
Курск, Липецк, Мценск, Орёл, Рязань и Тула, среди 
которых были сводные и молодёжные коллективы.

В первых трёх текстах Псалма 134 псалмопевец 
Давид, восклицая, говорит: «Хвалите имя Господне, 
хвалите, рабы Господни, стоящие в доме Господнем, 
во дворах дома Бога нашего. Хвалите Господа, ибо 
Господь благ; пойте имени Его, ибо это сладостно». 
Именно с этих текстов начался вечер духовной хоровой 
музыки.

Торжественно открыл фестиваль Заокский 
церковный хор «Soli Deo Gloria» под руководством 
Сергея Полякова произведением «Молитва» на слова 
Плещеева и музыку Танеева.

Выступления всех хоров были объединены одной 
темой – «жертва Христа». На 
фестивале звучали как классические 
произведения – «Страдалец креста» 
Баха, «Lacrimosa» Моцарта, так и 
произведения современных русских 
и зарубежных авторов. Исполнялась 
также музыка и адвентистских 
авторов – Яна Соколовского, Давида 
житникова, Евгения житникова, 
Светланы Игнатьевой и других.

Особенно радовала продуманная до 
мелочей организация и царившая на фестивале 
атмосфера прославления Бога и музыкального 
праздника; не конкурса, но духа принятия и 
доброжелательного отношения между всеми 
участниками, созданная как организаторами, так 
ведущими и участниками.

Всем руководителям хоровых коллективов 
вручили памятные подарки и выразили большую 
благодарность, ведь они – особые люди в церкви, 
которые искренне любят Бога и прикладывают 
очень много усилий для служения.

Разделить праздник гармонии звука приехали 
руководители музыкального служения Юлия 
Лисовая, Ольга Горюк, Анна Сейилханова, Алиса 
Маринина, адвентистский автор музыки и текстов 
Евгений житников.

Евгений житников: «Хоровой фестиваль в 
Заокском для меня одно из ярких событий. Я 
впечатлён тем, насколько богата наша церковь, 
насколько щедр наш Господь – не мерою даёт 
Он дары Своим детям. Такого количества таких 
хоров и таких дирижёров можно было ожидать 
от всего дивизиона, а тут – только в одном 
объединении столько, что можно трёхдневный 
фестиваль устраивать.

Удивительно талантливые дирижёры, 
удивительно чуткие, отзывчивые хористы; 
первоклассные музыканты-аккомпаниаторы; 
профессиональный, настоящий хоровой 
звук; неразрывная связь музыки и текста, что 
многократно усиливает воздействие и поднимает 
дух туда, где и зарождается вдохновение – к 
небу, к Богу. Я заметил, что хористы не просто 

«Хвалите Имя Господне»: 
СоСТоялСя IV феСТивАль хоров южного объединения
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поют ноты и текст, но переживают каждое 
слово. В итоге возникает единение душ, восторг, 
предвкушение радостной встречи, скорой 
окончательной встречи».

В составе хоровых коллективов активно 
участвовали молодые люди. Они не только пели, 
но выступали в качестве концертмейстеров. 
Аккомпанировали для хоров: Марина Бучнева, 
Алёна Литвинова, Анна Зайцева, Павел Носов, 
Екатерина Раймова и другие. Молодёжь из 
Белгорода и Тулы исполнили произведения под 
живой аккомпанемент – ударные, бас-гитару и 
саксофон.

Анна Сейилханова, руководитель отдела 
музыкального служения Белорусского униона 
церквей: «Музыканты вкладывали душу в 
исполнение своих произведений. Хочется 
отметить хороший уровень концертмейстеров 
каждого коллектива. Радует, что среди них было 
много молодых пианистов, которые играли 
осознанно, музыкально, эмоционально, и в 
ансамбле с хором и дирижёрами… Миссия хора 
– объединять верующих людей для совместного 
поклонения Богу, для выражения благодарности 
Ему за все благословения. Также это эффективная 
проповедь Евангелия на языке музыки».

Алиса Маринина, руководитель Отдела 
музыкального служения Кавказской унионной 
миссии, также отметила, как много молодёжи 
участвовало в хоровых коллективах со всех 
городов: «Замечательный фестиваль, на 
котором мне удалось побывать, вдохновил меня 
и наполнил духовной полнотой. Атмосфера 
любви и величественности Господа звучали 
в каждом произведении. Очень порадовали 
составы хоров, в которых присутствовали 
исполнители разных поколений. Хотелось бы 
пожелать сил и терпения в этом кропотливом и 
нелёгком, но очень ценном в глазах Господа и 
слушателей труде».

Руководитель Южного объединения Сергей Кемяшов: 
«Сегодня мы почувствовали, что однажды, на большом 
стеклянном море, мы соберёмся и будем славить Господа 
все вместе. Спасибо вам, дорогие хористы, дорогие 
руководители музыкального служения. Продолжайте 
ваше служение в ваших общинах! Бог вас пригласит в 
Cвой небесный хор!»

Исполняющая обязанности руководителя отдела 
музыкального служения Евро-Азиатского дивизиона 
Юлия Лисовая также выразила особую признательность 
каждому участнику фестиваля, его организаторам 
и идейному вдохновителю хорового фестиваля – 
руководителю отдела музыкального служения Южного 
объединения, дирижёру Елене житниковой: «Спасибо 
Богу и вам за этот музыкальный хоровой праздник! 
Спасибо каждому, кто приехал и подарил атмосферу 
неба…
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Остаётся лишь пожелать: поддерживайте ваших 
дирижёров, хормейстеров, аккомпаниаторов 
и органистов, вдохновляйте юных музыкантов 
и друг друга, чтобы хоровое служение нашей 
церкви росло и развивалось, сплачивало и 
объединяло братьев и сестёр, вдохновляло также 
детей и молодёжь активно в нём участвовать, 
чтобы в наших общинах достойное хоровое пение 
звучало во славу Божью не только на особых, 
торжественных мероприятиях, но и каждую 
субботу!»

Ольга Горюк, руководитель отдела 
музыкального служения Западно-Российского 
союза отметила важность мероприятия для 
дальнейшего служения музыкантов в поместных 
церквях: «Слава Господу за то, что в наших общинах 
звучит прославление Иисуса Христа! Испытываю 
особое трепетное чувство благодарности Господу. 

Совершилось нечто замечательное, прекрасное и 
возвышенное. Музыкальный фестиваль прошёл на 
высокой ноте. Слава Богу!

Я верю, что данное мероприятие обязательно 
вдохновит регентов, музыкантов, певцов на 
дальнейшее творчество в поместных общинах!».

В завершении все участники фестиваля 
торжественно исполнили гимн «Хвала Тебе, 
хвала» под аккомпанемент автора гимна Евгения 
житникова: «...И сердце и уста полны святой 
мольбою. Мы ждём Тебя! Гряди! Спаситель наш, 
гряди!» — этими вдохновляющими словами и общей 
молитвой руководителя конференции завершился 
IV хоровой фестиваль Южного объединения. Запись 
концерта можно посмотреть по ссылке:

h t t p s : / / w w w . y o u t u b e . c o m /
subscription_center?add_user=Zaokskychurch

Алина БРыЛЬ

https://www.youtube.com/subscription_center%3Fadd_user%3DZaokskychurch
https://www.youtube.com/subscription_center%3Fadd_user%3DZaokskychurch
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В Казани 4 ноября в седьмой раз прошел проект 
«Осенние мысли». Это — благотворительный 
творческий вечер, организованный адвентистами 
седьмого дня. В этом году средства, собранные на 
проекте, будут направлены на помощь семье из 
Зеленодольска, в которой три ребенка-инвалида.

На мероприятии было около 80 человек. Приехали 
гости из йошкар-Олы, Нижнего Новгорода, Москвы, 
Чебоксар, Бугульмы. 

Творческий вечер состоял из 16 номеров. В их числе 
были песни, стихи, инструментальные выступления, 
танец и сценки от ведущих, с помощью которых 
зрители отправлялись в виртуальное путешествие 
по самым интересным местам Казани. Гостям 
были представлены Национальная библиотека 
Республики Татарстан, Казанское подворье, 

пРОшЕЛ В КАЗАНИ
пешеходная улица Баумана, расположенная в 
историческом центре Казани, Храм всех религий 
(Вселенский храм) — уникальный архитектурный 
комплекс, включающий элементы различных 
культур и религий.

Во время мероприятия нужно было 
выполнить ряд заданий, а в конце по сценарию 
появилась копилка, куда и собрали средства на 
благотворительность. На проекте было собраны 
около 20 000 рублей, также деньги на лечение 
поступали онлайн.

Вечер завершился фуршетом. Еще здесь 
работала сувенирная лавка, были доступны 
фотозона и свободный микрофон для всех 
желающих.

Елена Кислякова, получившая помощь от 
проекта, говорит: «Нам невероятно понравилась 
вся программа вечера, а лирические ноты 
музыкальных номеров пронзили до глубины 
души. Огромное спасибо за заряд бодрости, 
вдохновение, духовное удовлетворение и 
окрыляющую энергию. Благодаря вашей доброте 
и участию в судьбе моих дочек мы пополним 
наш сбор на реабилитацию. Искреннее спасибо и 
храни вас Бог!»

Юлия СИНИЦыНА,
отдел информации Волго-Вятского 

Объединения

«Осенние мысли — 2023»
пРОЕКТ



«Светлые люди» — 
готовые Служить и принимать
Эдуард Котвицкий, 39 лет, член адвентистской общины 

города Серпухова Московской области, руководитель 
миссионерского отдела, руководитель центра социально-
культурных инициатив «Светлые люди».

ЛЮДИ ЦЕРКВИ

— Эдуард, расскажи, пожалуйста, о себе, своей 
семье.

— Я родился в семье с жестоким домашним 
насилием. Мой отец был талантливым музыкантом, 
но зависимым человеком. Вместе с группой он 
играл на мероприятиях и уже в совсем молодом 
возрасте спился. После этих мероприятий он по 
несколько дней не бывал дома. Когда возвращался, 
то дома были страшные сцены. И мама развелась 
с ним. Я любил отца и ребенком ездил по поселку 
и искал своего отца, потому что мне было очень 
жаль его. Я находил его в гаражах и заброшенных 
зданиях в разном состоянии и привозил ему еду, 
одежду, которую передавала бабушка. Уже тогда, 
в 10-летнем возрасте я стал бывать в тех местах, в 
которых сегодня с командой служу. И Господь ведет 
меня в этом служении сегодня. К сожалению, мой 
отец не смог вернуться к нормальной жизни и 20 
лет назад трагически погиб, замерз в алкогольном 
состоянии.

Мама вышла замуж, и мы уехали на север и меня 
воспитал мой отчим Юрий и я очень благодарен ему. 
Сегодня мои родители рядом со мной и помогают в 
моем служении.

— А как началась христианская история вашей 
семьи? Как ты узнал о Боге?

— Со своей бабушкой Еленой Ивановной я с 
детства ходил в церковь. Мама тогда в церковь не 
ходила. Благодаря бабушке я участвовал в жизни 
церкви, воспитывался, рос духовно. Все, что я 
сегодня имею – это вклад моей 
бабушки. Когда мы переехали на 
север, в город Нижневартовск 
Тюменской области, я нашел церковь 
адвентистов и начал ее посещать. Я 
приглашал маму и отчима (сегодня 
я его называю отцом): «Побыстрее 
приходите к Богу, потому что может 
быть поздно!» На тот момент я не 
понимал глубину этих слов, но эти 



они тронули мою маму. 
В один из моментов она 
очень сильно заболела 
и церковь стала за нее 
молиться. Ее состояние 
было очень тяжелое, 
была угроза жизни. 
Она перенесла много 
операций. Мне было очень 
страшно, что я ее потеряю. 
13-летним подростком я 
молился, взывал к Богу, 
и мама слышала все эти 
молитвы. Однажды ночью 
я пообещал Богу: «Господь, 
я буду служить тебе как 

бы сложно мне не было и с каким бы 
непониманием не столкнулся. Я буду Тебе 
верен!» Это обещание я несу и сегодня, 
потому что Господь исцелил мою мать.

И когда Господь ее исцелил, мама в 
тот же день пошла в церковь. Мой отец тоже пошел 
в церковь и в 2000 году родители вместе со мной 
приняли крещение. В нашу жизнь пришло счастье! На 
момент крещения мне было почти 15 лет.

— Каково быть ребенком, который один ходит в 
церковь? Обычно взрослые водят с собой ребенка, 
стараются приобщить к духовным ценностям.

— Я смотрю на своих детей, на молодежь и 
понимаю, что они другие. Я был уже какой-то слишком 
взрослый, осознанный. Может быть потому, что была 
травма. Она по-другому формирует человека. К слову, 
свою первую проповедь я сказал в общине в 13 лет.

— Были ли у тебя искушения, как у молодых ребят?
— Конечно, были искушения, но я понимал 

ответственность. К тому же бабушка – мой духовный 
наставник не смотря на расстояние всячески меня 
поддерживала. Вместе с ней мы молились, чтобы мои 
родители пришли в церковь адвентистов.

— Как дальше развивалась твоя жизнь?
— К нам на север приезжала молодежь из Заокской 

Академии и продавала литературу в городе. Это тоже 
держало меня в церкви и вдохновляло, воспитывало. 
Я ходил вместе с ними, продавал христианские книги. 
Когда они уезжали, я уже сам ходил и продавал 
духовную литературу. Среди них был один студент, 
который оказал на меня влияние, и я сказал маме: 
«Я хочу ехать в Заокский. Я хочу там учиться!» На тот 
момент у меня была мечта стать служителем, потому 
что мой пастор Петр Якович Свиденко был примером 
для меня.

Я закончил 10 и 11 класс в христианской школе в 
Заокском. жизнь так сложилась, что Господь повел 
меня другим путем. После школы я поехал в Тулу 
и получил специальность инженера гидрогеолога, 
женился. Мою жену зовут Вероника. У нас три дочери 
и первого января в этом году у меня родился сын.

— Эдуард, я знаю тебя как человека, 
который связан с музыкой.

— Я захотел учиться играть на саксофоне и 
закончил музыкальную школу, совмещая ее 
с учебой в старших классах Заокской школы. 
Нашел инструмент и попросил учителя научить 
меня. Я начал играть в группе и там познакомился 
со своей женой Вероникой.

В своей общине в Серпухове мы захотели 
послужить и организовали служения 
прославления. И по пятницам проводили 
насыщенные музыкой встречи. Так началось 
наше стабильное служение, которое переросло 
в то, что мы сегодня делаем.

— Расскажи подробнее о вашем социальном 
проекте.

— Три года назад, воскресным утром я 
сидел на кухне, читал Библию, были какие-то 
переживания и появилось сильное желание 
идти в город, чтобы послужить. Вспоминая 
то, что я делал, когда мой отец жил на улице, 
я понял, что это то, чем должен сегодня 
заниматься. Я написал сообщение команде, 
которая участвовала в служении прославления: 
«Со следующего воскресенья поедем кормить 
людей». Я до конца не понимал, как это 
будет, но почувствовал огонь внутри себя, что 
именно это нужно начинать делать в нашем 
городе. В течение недели я объехал все места 
обитания бездомных людей, рассказал о 
том, что будет акция и пригласил их прийти. В 
воскресенье 20 ноября мы приготовили свои 
термоса с горячей едой и поехали. Помимо 
команды к нам подключились наши родители 
и наши возможности значительно увеличились. 
Приехали все на назначенное место и 
обнаружили, что никто не пришел. Ни один 

ЛЮДИ ЦЕРКВИ



ЛЮДИ ЦЕРКВИ

человек не пришел! Представьте 
себе! Я стоял весь разбитый. 
Мой помощник Роман увидев 
мое разочарование, сказал: «Не 
расстраивайся!». Роман вспомнил, 
что где-то на выезде из города, 
в лесопосадке много лет назад в 
шалаше жили бездомные люди. 
Мы поехали на это место и нашли 
трех человек сидящих возле костра. 
На улице было минус двадцать 
градусов, и они пытались согреться. 
Эти три человека дали нам старт в 
том служении, которое сегодня мы 
имеем. Мы начали о них заботиться, 

они рассказали о других таких людях. Так началось 
служение «Накорми голодного».

Спустя два года мы кормили порядка 20 человек. 
Люди ждут нас в определенное время в шести 
местах. Мы кормим их, служим им.

В один момент мы пришли к пониманию, что 
нужно идти дальше. Да, мы приобретаем друзей, но 
в тех условиях, в которых мы их кормим невозможно 
рассказать им Евангелие. Задача «Накорми 
голодного» — приехать к человеку, накормить его, 
сказать доброе слово. То есть перед проектом стоит 
задача восполнить физическую нужду человека. Но у 
нас есть истина в сердце, и мы хотим ею поделиться, 
чтобы человек начал по-другому мыслить и по-
другому жить. В общину сложно было ввести таких 
людей, они не вписывались.

В ответ на эту нужду появился ответ от Бога, 
что нужно открывать социальный центр. Центр 
влияния, в который можно приглашать этих людей и 
проповедовать им Евангелие.

Поэтому в прошлом году мы зарегистрировали 
некоммерческую организацию, которая называется 
Центр социально-культурных инициатив «Светлые 
люди», сняли в аренду современное помещение. 
Среди недели на улице мы по-прежнему кормим 

физической пищей, а два раза в месяц в этом 
помещении проводим встречи с духовным 
содержанием. Задача этого центра – принятие 
людей и каждый волонтер знает эту задачу.

Так из «Накорми голодного» мы переросли в 
некоммерческую организацию, которая и кормит, 
и одевает людей. Сеть магазинов «Модный 
город» заключила с нами договор. Она поставляет 
нам вещи в больших объемах. Мы арендуем в 
дворце культуры зал, делаем рекламу на город и 
приглашаем нуждающихся. Приходят бездомные, 
одинокие, малоимущие люди с детьми. Мы 
одеваем этих людей, знакомимся с ними и 
приглашаем в наш центр на тематические вечера. 
Сегодня мы работаем не только с зависимыми и 
бездомными, но и обычными людьми, которые 
нуждаются во внимании.

— Эдуард, это очень большое дело, с которым 
не справиться в одиночку. Кто составляет твою 
команду? Как находишь помощников?

— Из тех, кто начинал со мной это служение три 
года назад осталось только трое. Сегодня команда 
обновилась и увеличилась, порядка 25 человек. 
Среди волонтеров и лидеров центра есть люди 
разных конфессий и те, которые не относят себя 
к какой-то религиозной организации. Это люди, 
которые увидели то, что мы делаем, и захотели 
присоединиться. Также в команде есть люди, 
которые смогли преодолеть зависимости, и они 
могут личным примером вдохновлять других.

Иногда люди, начиная служить ожидают 
быстрый результат. Это может привести к 
разочарованию. Я вижу нашей задачей служение 
людям, а результат и вопрос изменения сердец 
отдать Богу. Мы делаем это не потому, что хотим 
что-то от этих людей, а потому что мы — служители 
Божьи. И команда это понимает. Мы кормили 
троих бездомных, а сегодня мы полноценная 
организация, с больших количеством волонтеров. 
Разве это не награда? Это большая награда от 
Господа.

Мы стараемся преодолеть барьеры между 
командой и теми, о ком заботимся. Мы вместе с 
ними едим. Там, где есть любовь, нет брезгливости.

— А где ты сам черпаешь силы и вдохновение, 
чтобы не выгорать?

— Конечно, я человек и есть сложности, есть 
моменты, когда опускаются руки. Но я помню то 
обещание, которое дал Богу в 14 лет. Я держусь 
за Господа! Вокруг меня огромное количество 
людей: команда, церковь, которая наблюдает, 
подопечные, город. Поэтому ответственность не 
позволяет сдаться. Люди очень много жертвуют 
денег на это дело. Огромное количество людей 
молились за этот проект. Как я могу взять и 
свернуться?! Все эти моменты меня очень сильно 
вдохновляют и мотивируют. И я благодарен Богу за 
ту мечту, то желание, которое Господь вкладывает 
в мое сердце.
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— Что для тебя является наградой в этом 
служении?

— Если бы вы увидели, какими эти люди были 
и какими стали сегодня рядом с нами! Если Саша 
не пришел в центр, значит он пьяный. А раньше он 
приходил пьяным. Если же он не пришел, то у Саши 
появилась совесть. А раньше совести не было. Для 
меня это достижение! Раньше Саша приходил в 
ужасном состоянии и от него разило неприятным 
запахом, а теперь он понимает, что тут «светлые 
люди» и «я должен соответствовать». Он приходит 
причесанным и насколько возможно чистым. Это 
не всегда чистый человек, но всегда заметно, что он 
постарался. Поэтому моя мечта через Божественное 
влияние вернуть такого человека к тому состоянию, в 
котором он изначально был и познакомить с Богом. 
Он же когда-то был культурным, не пил, работал. 
Когда мы видим такие перемены — это большое 
счастье для нас, большая награда.

— Что в Слове Божьем вдохновляет тебя?
— Помимо тех заповедей, которые Христос нам 

дал, я увидел в Библии еще два повеления. Для 
меня они как заповеди. Первая — вы свет миру. Я 
хочу быть светом среди тьмы, потому что Господь 
очень много в меня вложил и много подарил. И я 
понимаю, что это не только для меня. Вторая — 
любите друг друга. Если не будешь наполненным 
Божьей любовью, если не будешь любить этих 
людей, то проиграешь. Это то, что меня вдохновляет 
служить: быть светом и любить этих людей.

С Эдуардом беседовала Мария ВАЧЕВА
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ИНФОРМАЦИЯ

Дорогие друзья, братья и сестры! 
Подписывайтесь на наш телеграмм канал t.me/esdadventist и получайте первыми 

самые актуальные новости и события, происходящие в Евро-Азиатском дивизионе 
Церкви Христиан Адвентистов Седьмого дня. Наш канал - это источник информации 
о жизни Церкви, ее миссии и служении нашим ближним, а также важных событий и 
инициатив, которые проходят в нашем регионе и за его пределами. Подписывайтесь 
на наш телеграмм канал прямо сейчас и оставайтесь в курсе всех новостей и событий, 
происходящих в Церкви Христиан Адвентистов Седьмого дня!

Ссылка на телеграмм канал: https://t.me/esdadventist

Кроме нашего телеграмм канала, мы также приглашаем вас посетить наши 
страницы в других популярных социальных сетях. Мы регулярно обновляем контент 
на нашем канале на YouTube, где вы можете найти интересные 
видео и проповеди. Мы также активны на Facebook, Instagram, VK и 
Twitter, где мы публикуем новости и другую полезную информацию. 
Подписывайтесь на нас в социальных сетях и будьте в курсе всех 
новостей и событий, происходящих в нашей церковной семье!

youtube.com/esdadventistorg
facebook.com/esd.adventist.org
instagram.com/esdadventistorg
vk.com/esdadventistorg
twitter.com/esdadventistorg

t.me/esdadventist%20
https://t.me/esdadventist
youtube.com/esdadventistorg%0D
facebook.com/esd.adventist.org
instagram.com/esdadventistorg
vk.com/esdadventistorg
twitter.com/esdadventistorg
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